



いつもご愛読ありがとうございます

館 報 み わ

2025年(令和7年)3月25日

第108号

(令和第13号)

令和7年3月25日



公民館は交民館

# み わ

発行  
三和公民館

金沢市上荒屋4丁目82番地  
TEL.240-7530

は三和公民館の館章です

令和6年度

## 三十歳のつどい

押野

三和

西南部



東館長による  
「開式のことば」



国歌独唱  
(西南部中恩師 稲垣潤一先生)



市民憲章唱和  
佐野裕紀さん(三和)

令和6年度三館合同二十歳のつどいが1月11日(土)金沢市文化ホールで行われ、この日出席した押野(66人)・三和(87人)・西南部(86人)合計239人が祝福を受けた。

式典に先立ち、ステージではフルート三重奏によるウエルカムコンサートが行われた。

式典は、三和公民館東学館長の開式のことばで始まり、恩師の稻垣潤一先生による国歌独唱へと続いた。稻垣先生は、二十歳の

皆さんのが西南部中学校在籍時に、合唱部を全国大会で石川県内初の最高賞・文部科学大臣賞受賞に導かれた方で、二十歳を迎えた若者たちに心を込めて歌ってくださった。

続いて、三和校下代表の佐野裕紀さんが市民憲章を読み上げた。西南部公民館和泉文夫館長が「自分を愛し、世界につしかない自分だけの物語を紡いでほしい」と式辞を述べたあと、金沢市より押野校下代表の松岡紗香さんに記念品が贈呈された。そして西南

部校下代表の山岸望さんが「これからは、言葉や行動で感謝の気持ちを伝えていき、自分の気持ちを素直に伝えられるようになりたい」と謝辞を述べ、式典は滞りなく終了した。

式典後には小・中学校時代のアルバムが上映され、そのあと会場を会議棟に移し、恩師の方々を交え5年ぶりの懇親会が行われた。会場では、恩師に近況報告をしたり、一緒に写真を撮ったりと恩師や旧友との再会は終始和やかな雰囲気に包まれていた。



令和6年度「二十歳のつどい」三和校下のみなさん～金沢市文化ホール～



### 長谷川 誠 先生(西南部中学校)

本日は誠におめでとうございます。この場にいる皆さん一人ひとりが自分の夢や目標に向かって輝かしい未来を切り開いていきますように。そして、今日という日がその大きな第一歩となることを願っています。

### 田中 尚子 先生(西南部中学校)

ご成人、おめでとうございます。皆さんのが初めて1年生から3年生まで持ち、卒業して行った生徒達なので、卒業シーズンになると、みんながんばっているかなと思っていたしました。成人となり、責任も増えていますが、みんながいきいきとキラキラ輝く年月を過ごしていく様心から願っています。

### 森 啓恵 先生(西南部中学校)

ご成人おめでとうございます。感謝の気持ちを忘れることなく、自分の夢や希望に向かって努力して、素敵なお大人になって下さいね。これからのみなさんの活躍を心より願っています。

### 井表 靖貴 先生(西南部中学校)

新成人おめでとうございます。日本をよりよい方向へ変えることができるはこれから君達です。健康第一で仕事・勉学・プライベートも充実させよう!!

### 村松 八尋 先生(西南部中学校)

若い力を存分に発揮することを期待しています。

### 安川 樹子 先生(西南部中学校)

新成人としてその門出を迎えられたことを心からお祝いします。みなさんと西南部で過ごした三年間は、私にとって一生の宝物です。これからは、自分の意思で、進みたい道へと進んで下さいね。みなさんの成長と活躍をいつも応援しています。



5年ぶりに開催された懇親会



第六十二回  
金沢市公民館大会

2/16(日)

第六十二回

# みわSDGs学級

11/10  
(日)

32人参加



チューリップ四季彩館で

砺波探訪

やまふじぶどう園  
ワイナリーツアー

コース

チューリップ四季彩館 ➡➡➡ やまふじぶどう園  
(ワイナリー見学・試飲)  
➡➡➡ 砺波市出町子供歌舞伎曳山会館



11月10日(日)秋晴れの中、富山県砺波方面への日帰り研修が行われた。最初の「チューリップ四季彩館」では、球根が寒さを感じた後で開花する性質を利用して、予め冷凍処理して開花を早めたアイスチューリップと呼ばれるものが一年中いつでも花を咲かせていた。

次の研修先「やまふじぶどう園」では、4代目の山藤智子社長が、ワインへの熱い想いをたっぷりとお話ししてくださいました。1927年、丘のてっぺんに果物を植え1933年からワインを造りはじめたそうだ。それから91年。絶余曲折を経て今では富山県と石川県にのみ卸しているそうだ。辛口・ロゼ・甘口を試飲し「とっても飲みやすい」という感想が多かった。山藤社長は「ワインは1杯を30分かけてゆっくり飲んでください。そして1日2杯までです」と言われたのにはちょっと驚いた。



試飲が待ち遠しいです…(やまふじぶどう園)

10/10  
(木)

## 金沢市環境出前講座

9人参加

## 「省エネ保温調理器」作り

【講師】金沢エコライフくらぶ スタッフ3名

昨年に引き続き、金沢エコライフくらぶの方々に来ていただき、今回は「省エネ保温調理器」作りに挑戦した。余熱を利用して簡単に煮込み料理ができる保温調理器は、焦げつきの心配もなく、しかも光熱費もオトク!さらに、使用されている布は、戸室リサイクルセンターや西部エネルギーセンターで、市民のみなさんから集めたウールのセーターやコートを、ボランティアの皆さん



うちのお鍋に合うかしら…

が洗って縮めて型紙で切ったものだということをお聞きして、まさしくSDGsだと思い、お世話をされている方々に感謝しながら仕上げ、文化祭に出演した。

12/8  
(日)

33人参加

お正月の  
寄せ植え1/26  
(日)

## 料理教室

15人参加

まずは餃子の皮作りから /

本場の餃子が  
できました!

## 青少年健全育成会議

【演題】

青少年の健全育成について

【講師】  
坂下 裕一郎 氏11/26  
(火)

50人参加

来年度はぜひ  
開催できますように…雨のため  
中止になった行事

- 第32回 (町会対抗) 校下グランドゴルフ大会
- 第38回 (町会対抗) 校下ソフトボール大会
- 第49回 (公民館対抗) 市民ソフトボール大会

十一月二十六日(火)、三和校下の各種団体・西南部中学校・三和小学校保護司・校下スポーツ団体の皆さん・地域の皆さん五十人が参加し、講演会が行われた。講師の金沢西警察署生活安全課坂下係長より、石川県でのSNS型詐欺被害のさまざまな手口が紹介された。さらに、最近マスク等で頻繁に耳にする、犯罪実行者募集情報(いわゆる闇バイト)の具体的特徴もわかりやすくお話をされた。

9/29  
(日)

第45回

優勝 中屋南町会

# 体育大会



9月29日(日)、第45回三和校下体育大会が、4年ぶりに三和小学校グラウンドで開催され、21町会中15町会が参加した。

今年度は、校下グラウンドゴルフ大会、ソフトボール大会と、雨のため立て続けに中止となり、体育大会だけは何とか実施できますように…とのスタッフの祈りが通じたのか、当日は天候にも恵まれ、また時折吹く風には秋の訪れを感じさせる中での開催となった。6月に



準優勝 上荒屋4町会  
第3位 矢木町会

三和小学校のプールも完成し、広々としたグラウンドと新しくなったトラックでの体育大会では、ムカデ競走に替わる新種目「三和っ子ウーバーリレー」が行われ、選手・スタッフともに初めての競技ながらも、町会の中には作戦をたてる様子も見られた。

また、今年度も、町会の負担を軽くするために、町会連合会と公民館でレンタルテントを用意した。

町会名	町会対抗競技得点表								
	競技種目	キックボーリレー	デカバン競走	三和っ子ウーバーリレー	網引き	おもてなし心の(水入れ)	一発逆転玉入れ	混合リレー	合計
森戸本	10	2	6	2	10	1	4	35	9
森戸2	2	10	4	2	4	1	4	27	12
森戸3	4	10	10	10	4	1	6	45	5
矢木	6	6	4	10	6	5	10	47	3位
矢木2	-	-	-	-	-	-	-	-	-
上荒屋本	2	6	10	6	2	1	0	27	11
上荒屋1	4	4	10	10	2	2	6	38	7
上荒屋2	-	-	-	-	-	-	-	-	-
上荒屋3	2	2	4	0	2	5	0	15	15
上荒屋4	6	4	10	4	10	3	10	47	準優勝
上荒屋5	2	2	4	6	6	2	10	32	10
上荒屋6	-	-	-	-	-	-	-	-	-
上荒屋7	-	-	-	-	-	-	-	-	-
上荒屋8	-	-	-	-	-	-	-	-	-
上荒屋9	6	6	6	6	2	8	4	38	8
上荒屋10	2	2	6	4	4	4	2	24	13
上荒屋11	2	2	4	6	2	1	4	21	B.B
上荒屋南	4	10	6	4	6	7	10	47	4
上荒屋東	-	-	-	-	-	-	-	-	-
上荒屋権	10	2	6	4	10	4	6	42	6
中屋南	10	4	10	10	2	10	6	52	優勝



こしひかり 新米10kg

が当たりました!

●1ヶ月4人で約30kgのお米を消費するので、とっても助かります。 Oさん(矢木町会)

●ママはキックボーリレーで2位、ボクは80m走、弟は元気にかけっこに出て、おかしこうまい棒パックをもらいました。弟の誕生日だったので、弟の名前で申し込んだらお米が当たり、うれしいです。

Hくん(矢木町会)

お楽しみ抽選会で当選しました!

賞品は25セット  
ご用意しましたこしひかり 新米2kg  
婦人会みそ1kg

が当たりました!

●お米が高くなつたのでとてもうれしい。お味噌もうれしい。自分の町会で当たっている人がいて、「あら~いいね~」と言っていたら自分もあたり、こんなことは初めてです。

Yさん(上荒屋10町会)

焼菓子詰合せ

が当たりました!



●三和校下に住んで30年、体育大会にもたくさん参加して来ましたが、初めて当選!まさか当たるとは思っていなかつたので、びっくりでした!頂いた焼菓子はとても美味しいかったです。

Oさん(森戸2町会)



11/3 (日) 第35回  
みわ文化祭



4年 西中 かえで  
本番になつてもきんちょ  
うしててうまくたてれる  
か心配だつたけどうまくた  
れてよかったです。お手  
まえ時に先生やはんどう  
さんがおしえてくれたので  
しつかりやることができま  
した。お客様の中には、  
え顔で「おいしい」や「あり  
がと」を言ってくれる人が  
いてとてもうれしかったで  
す。お客様を見て「かわ  
い」「早く食べたい」と  
いつてくれる人がいて私も  
うれしい気持ちになりました。  
次の文化祭でもがん  
ばってたてたいです。

4年 紙本 朱莉  
お母さんの前でお茶を  
やつてきんちょうしたけど  
うまくできてうれしかった  
です。お母さんたちが「上  
手くやつたよ」といつてく  
れたからうれしかったです。  
次、お母さんがきたらお茶  
をあてまえしたいです。う  
まくできてよかったです。  
5年生になつてもお茶を練  
習して、もっとうまくお  
まえできるようになりたい  
です。あかりは、お茶がた  
のしかつたです。



優勝 上荒屋十二町会  
二位 役員チームB  
三位 上荒屋四町会



2/24 (月・祝)  
校下ボウリング大会  
第十九回  
生以上の部は、九町会十三チ  
ーム・オープン参加が三町会  
十九人と役員チームの合計八  
十人で、また、小・中学生の部  
では百十九人が参加し、熱戦  
が繰り広げられた。

令和六年度、三和校下ボウ  
リング大会が、今年も少連・公  
民館合同でバイパスレジャー  
ランボウル開催された。高校  
生以上の部は、九町会十三チ  
ーム・オープン参加が三町会  
十九人と役員チームの合計八  
十人で、また、小・中学生の部  
では百十九人が参加し、熱戦  
が繰り広げられた。



## 第33回 教室発表会

約140人参加



1年間の練習成果を披露する「教室発表会」が、3月2日(日)に9団体が参加して行われた。今年は、6年ぶりの参加となつた「太極拳同好会」や初出場の「児童館ハンドベルクラブ」と、仲間が増えてとても賑やかな発表会となった。また、2階和室では「茶道教室」によるお茶会も開かれ、発表を終えホッとしている生徒さんたちにお点前を披露した。

3年 武藤 悠菜  
教室発表会でハンドベルをしました。えんそうじた曲は「思い出のアルバム」です。  
たくさん練習をしたから、本番はミスをせず、かんべきにえんそくをできましたし、じぶんの言葉も家で練習をしました。だからバツチリでした。



野・人々の視点・活力・  
士を強みに多様な分  
文化がさかんである  
ため人口一人当たり  
木の文化やスポーツ  
歴史のある都市で、さ  
が色濃く残る伝統と  
害に見舞われたこと  
まちの礎が築かれて  
金沢は、藩政時代に  
以来、戦災や大きな災  
害がなく、歴史的町並み  
が濃く残る伝統と  
が文化がある都市で、さ  
らに文化都市であり、  
にかかる文化のお金  
は高く、理解度も高い。

⑤都市づくり／活力と  
個性があふれ、安全  
で持続可能なまち  
④仕事づくり／創造・  
改革により成長する  
まち  
③人づくり／共に学び、  
未来を創る人を育む  
まち  
②暮らしづくり／多様  
な人々が共生し、心  
豊かに暮らせるまち  
①魅力づくり／世界に  
誇る伝統と創造の文  
化が息づくまち

このあと質疑応答  
が行われ、講演会は  
終了し聴講者から大  
きな拍手が送られた。  
（担当）  
上荒屋第三寿会  
会長 清水  
帶

村山金沢市長は、「未来の金沢」についてお話をされた。  
年二月策定)」についてお話をされた。

10月2日(水)、三和公民館一階ホールで講演し、都市像実現に向けた行動計画「未来共創計画(令和六年二月策定)」についてお話をされた。

金沢市内には六十一の公民館があり、地域の活性化活動で必要なプロフェクター、デジタル簡易無線機等の購入を支援した。

「未来の金沢」で未来を拓く世界の共創文化都市・金沢の実現をめざして、



**[講師]**  
金沢市長 村山 卓氏

## 村山金沢市長講演会

10/2 (水)

71人参加

高齢者学級・SDGs学級  
合同企画



### 三和公民館ホームページ

館報では紹介しきれない写真もたくさん載っています。見てね!

スマホにも  
対応します!  
<https://miwa-k.jp>



三和公民館

検索